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MARAU/RS, 25 de novembro de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 49/2019 
 
 
Aos vinte e cinco dias do mês de novembro do ano de dois 

mil e dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, 
na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Vice-Presidente Zigomar Zanin da bancada do PSB, Primeira 
Secretária Adriela da bancada do MDB, Vereador Edgar Chimento da bancada do 
MDB, Vereador Thomezinho da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da bancada do 
Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas, Vereador 
Marciano Aguirre da bancada do Progressistas, Vereador Renan Borba da bancada 
do Progressistas. A senhora Presidente Vereadora Josiane declarou abertos os 
trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias 
que ingressaram na Câmara após a última sessão pela secretária, Vereadora Adriela, 
e também das correspondências recebidas pela Casa. HOMENAGEM: Após, foi 
realizada homenagem ao Projeto Aprendendo a Construir Programa Integração AABB 
Comunidade, oportunidade em que houve pronunciamentos dos Vereadores Edgar 
Chimento, Renan Borba, Zigomar Zanin e Presidente Vereadora Josiane. Os 
Vereadores entregaram aos professores e representantes do Projeto AABB Construir 
um certificado da homenagem realizada. Em seguida, a Senhora Marilia Romani 
Xavier fez seu discurso, representante a entidade homenageada. Alunos do Projeto 
fizeram uma apresentação musical. A Presidente Vereadora Josiane solicitou 
REUNIÃO DA MESA DIRETORA, sendo suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos. 
Ficou registrado que a Presidente Josiane requereu que conste nos Anais da Casa 
que houve um acordo entre os líderes das bancadas acerca dos títulos dos assuntos 
debatidos dentro do espaço das Comunicações. O Vereador Anderson Rodigheri 
solicitou REQUERIMENTO VERBAL para requerer cópia de ofício da Empresa 
Stacione endereço à Câmara de Vereadores. COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se 
os seguintes vereadores: Marciano Aguirre com o assunto “Contratos”, Thomezinho 
com o assunto “Moção e AABB Comunidade”, Zigomar Zanin com o assunto 
“Secretaria da Educação”, Edgar com o assunto “Governo do Estado e AABB”, o qual 
desistiu do espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Edgar Chimento. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0123/2019 - Dispõe sobre a instituição da ¨ Marcha 
Para Jesus¨ no âmbito do município de Marau. RETIRADO DE TRAMITAÇÃO. 
Encaminhado para Secretaria. PROJETO DE LEI Nº 0124/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação Marauense de Hepatites 
Virais - AMHEC. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0125/2019 
- Autoriza o Poder Executivo a receber bem imóvel em doação. Encaminhado para: 
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Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; PROJETO DE LEI Nº 0126/2019 - Dispõe 
sobre o Conselho Municipal de Turismo – COMTUR. Encaminhado para: Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 0127/2019 - Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Jackson Machiel Hoffmann Ribeiro. Encaminhado para Comissão 
de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. MOÇÃO Nº 0013/2019 - Moção de APOIO à 
aprovação do Projeto de Lei nº. 431/2019, que institui o Código Estadual do Meio 
Ambiente do Estado do Rio Grande do Sul. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. MOÇÃO Nº 0014/2019 - Moção de 
repúdio contra os projetos de alteração no plano de carreira do magistério público 
estadual, no estatuto do servidor público do Rio Grande do Sul e na previdência 
estadual. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 0049/2019 - Pedido de Informações 
referente a confecção, colocação e retirada de Placas/Painéis Gráficos para 
divulgação da Prefeitura. Encaminhado para Secretaria. INDICAÇÃO Nº 0022/2019 - 
Sugere ao Poder Executivo Municipal que realize uma área de lazer (praça), para ser 
utilizada pelas crianças e famílias na área de recreação localizada na Rua Aristeu 
Menino Vieira, Loteamento Fernandes, conforme solicitação dos moradores no abaixo 
assinado incluso. Encaminhado para Relatoria ao Vereador Renan Borba. A 
Vereadora Adriela solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de requerer a retirada 
de tramitação do Requerimento ao Plenário n. 0028/2019, o qual foi deferido pela 
Presidente. INDICAÇÃO PARA INTEGRAR COMISSÃO: O Vereador Edgar 
Chimento, como líder da Bancada do MDB, solicitou REQUERIMENTO VERBAL com 
o objetivo de indicar o Vereador Thomezinho para integrar a Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. A Presidente Vereadora Josiane deferiu 
o pedido, sendo que o Vereador Thomezinho passa a integrar a Comissão de 
Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 
Nº 000118/2019 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder Executivo Municipal 
a aderir à ata de registro de preços e contratar equipamentos para melhoria do parque 
de iluminação do Município De Marau com o pagamento parcelado, e dá outras 
providências. APROVADO por oito votos favoráveis. Em acordo realizado entre os 
vereadores durante a Sessão ficou decidido pela antecipação da votação do Projeto 
de Lei n. 0121/2019. PROJETO DE LEI Nº 0121/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
desafetar parte de terras urbanas da condição de sistema viário e área institucional 
do Município e a doar bens imóveis, de propriedade do Município de Marau, através 
do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Tornearia Frizon Ltda. 
Pronunciamentos dos Vereadores Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Adriela e 
Zigomar Zanin. APROVADO por nove votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
0108/2019 - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter 
excepcional, e dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 0112/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei Municipal nº 
5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 
2018-2021 e da Lei Municipal nº 5.619, de 10 de setembro de 2019, que dispõe sobre 
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as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0113/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
desafetar parte de terras urbanas da condição de sistema viário e afetar como área 
institucional. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 
0116/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos a 
Associação Comercial, Industrial, Serviços e Agropecuária de Marau – ACIM. 
APROVADO por oito votos favoráveis.  PROJETO DE LEI Nº 0105/2019 - Estima 
a Receita e Fixa a Despesa do Município de Marau para o exercício financeiro de 
2020. APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 
000027/2019 - Requer parte da sessão ordinária do dia 16 de dezembro de 2019, 
conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno da Casa para prestar 
homenagem à Invernada Adulta do CTG Felipe Portinho pela excelente colocação 
estadual na final do ENART 2019, o maior festival de artes da América Latina. 
APROVADO por oito votos favoráveis. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 
0028/2019 - Requer parte da sessão ordinária do dia 02 de dezembro de 2019, 
conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno da Casa para prestar 
homenagem ao Sindicato dos Transportadores Rodoviários Autônomos de Bens de 
Marau, extensivo aos Ex Presidentes. A Proposição foi retirada de tramitação. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0029/2019 - Requer a destinação de parte da 
Sessão do dia 09 de dezembro de 2019, para homenagear Gilberto Cláudio Pavlak 
pela conquista do segundo lugar no evento #4 no mundial de tiro ao prato, sendo 
representante marauense na seleção brasileira. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou o espaço 
de explicações pessoais. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E CINCO DE DOIS MIL E DEZENOVE. 
HOMENAGEM: Após, foi realizada homenagem ao Projeto Aprendendo a Construir 
Programa Integração AABB Comunidade, oportunidade em que houve 
pronunciamentos dos Vereadores Edgar Chimento, Renan Borba, Zigomar Zanin e 
Presidente Vereadora Josiane. Pronunciamento do Vereador Edgar Chimento. “Eu 
quero primeiramente cumprimentar a Vereadora Josiane, Presidente desta Casa 
Legislativa, aos demais vereadores que se fazem presente nesta noite e também os 
secretários municipais. Vejo aqui a Simone, o Carlinhos, o Valeriano, enfim os demais 
servidores municipais que também se fazem presente. Quero aqui cumprimentar 
também a coordenadora pedagógica do projeto AABB Comunidade Centro de 
Referência da Criança e Adolescente Professora Romilda Mistura, a professora 
Marilia Romani Xavier e em seu nome cumprimentar todos os colaboradores do 
projeto, que hoje prestigiam essa sessão. Quero cumprimentar também a senhora Ilair 
Andriola de Bona, coordenadora da AABB Banco do Brasil, parceiro do projeto. E as 
demais pessoas presente aqui nesta noite, o meu boa noite. O Projeto AABB 
Comunidade - Centro de Referência da Criança e Adolescente Professora Romilda 
Mistura, tem como lema educai as crianças e não será necessário punir os homens. 
Olha que lindo lema nesse dia tão importante que nós estamos aqui homenageando 
o Centro de Referência à Criança e Adolescente AABB Comunidade. Quantas 
crianças já passaram por esse centro por mais de 30 anos de sua história? Seu 
objetivo é contribuir para inclusão social, não repetência e permanência na escola de 
crianças e adolescentes e assim integrar família e escola e comunidade. Há mais de 
30 anos o município de Marau, através da Secretaria Municipal de Educação, criou o 
Projeto Aprendendo a Construir que inicialmente atendia cerca de 100 alunos. Em 
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1998 o município de Marau fechou parceria com a FENAB - Fundação Banco do 
Brasil, Banco do Brasil agência local que estruturou e ampliou o projeto já existente, 
passando-se a chamar o Projeto Aprendendo a Construir - Programa Integração 
AABB Comunidade. No ano de 2002, devido à quantidade de alunos, qualidade de 
atendimento e número de oficinas, esse projeto passou a ser considerado o maior 
projeto do Brasil, sendo destaque e referência nacional, oportunidade em que mais de 
20 alunos acompanhados de pais e professores foram até Brasília para 
representações. Com certeza foi uma viagem inesquecível para esses jovens. Em 
2007 foi inaugurado o Centro de Referência da Criança e Adolescente Professora 
Romilda Mistura que veio para engrandecer ainda mais o trabalho da instituição. O 
projeto desempenha suas atividades junto ao Parque Lauro Ricieri Bortolon e conta 
com a participação de mais de mil crianças e adolescentes cadastrados, atendidos na 
sua maioria três vezes por semana, no turno inverso escolar, tendo 43 oficinas, atuam 
em torno de 52 profissionais, que com muita responsabilidade e comprometimento, 
despertam a estes mais de mil jovens o interesse do esporte, artesanato, música, 
dança, teatro, entre tantas outras atividades. A prova do que estou falando são as 
apresentações que seguidamente temos o prazer de assistir, norteadas pelo 
profissionalismo de todos os envolvidos. Nessa quase três décadas de trabalho, 
centenas de colaboradores passaram pelo projeto.  A estes devemos sua grandeza, 
 Gostaria de poder nominar todos, mas quero citar alguns neste momento. E sei que 
futuramente outros serão lembrados, porque esses já não estão trabalhando junto ao 
AABB Comunidade e, com certeza, fizeram e serão eternamente lembrados. Lembro-
me aqui do Senhor Airton Almeida, a Professora Tatiana Falkemback, o Professor 
Gideão Garcia Nunes, a Professora Maura Mattielo, Professora Amauri Fernandes 
Marques e a servente Doracy da Silva de Paula. Esse gesto é simples, mas tem um 
objetivo muito grande de fomentar e incentivar vocês educadores, que vale a pena 
investir em nossos jovens e que são vocês que tem esta missão nobre, trilhando para 
uma sociedade cada vez melhor. Lembro muito bem, em determinado ano, não lembro 
se em 2007 ou 2008, em que o Projeto AABB Comunidade conseguiu o certificado 
junto ao Estado. Recebeu o troféu Premio Gestor Público. Isso sem dúvida sendo 
avaliado pelos gestores fiscais do Estado do Rio Grande do Sul engrandece ainda 
mais o trabalho que vocês desenvolvem. Cada um dos professores que está aqui, vejo 
o Juarez, que atende milhares de criança, ou atendeu milhares de crianças no 
decorrer nesses quase 30 anos, que praticamente são crianças que poderiam estar 
desvirtuada da sua vida normal e vocês muito bem sabem quantas pessoas estão 
indo por um caminho inverso do que a sociedade sempre prega. Eu diria que investir 
em educação é o melhor investimento que qualquer governo faz. e aqui em Marau, 
Marau está de parabéns, pelo investimento de educação faz. Se falávamos que este 
é o maior projeto do Brasil junto a AABB Comunidade, sem dúvida nenhuma, uma 
Marau tá muito à frente de outros municípios. Investido praticamente mais de 30% em 
educação. E lembrem-se que muitos dos gastos com a AABB Comunidade, ainda para 
o Tribunal de Contas do Estado, não serve como gasto em educação. É muito 
estranho isso. Mas a maior parte do gasto no AABB Comunidade não entra nos 30% 
da educação. Eles são investimentos do recurso livre, e que vem com certeza ajudar 
milhares de crianças e milhares de famílias a serem, a terem muito mais 
profissionalismo aí na frente. Esse gesto é simples, mas tem um objetivo muito grande 
de fomentar e incentivar vocês educadores. Parabéns, professora Marília, e em seu 
nome aqui, parabéns a todos os profissionais. Não quero aqui citar nomes, porque eu 
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sei que são muitos profissionais que trabalham lá, Marilia, e que levam o seu 
profissionalismo, a sua dedicação para transformar a vida de muitos jovens 
marauenses. Parabéns, Secretária Simone, pelo envolvimento do poder público 
municipal neste projeto. Parabéns ao Banco do Brasil que por ser uma instituição 
financeira empenhando-se também na formação do ser humano, preocupando-se 
com os nossos jovens. Então, Ilair, leva a toda a direção do Banco do Brasil aqui, que 
Marau tá muito orgulhoso pela parceria que desempenha junto com vocês. Com 
certeza vocês também tem muito orgulho desse projeto que eu vejo em todo e 
qualquer município que eu ando aqui. Vocês estão de parabéns. Hoje estou com o 
porta-voz de toda a comunidade marauense que, com certeza, aplaude em pé todas 
as pessoas que colaboraram e que estão colaborando e também a todas as crianças 
e jovens que passaram junto a este grandioso projeto. Muito obrigado a todos e boa 
sorte, vida longa a esse projeto AABB Comunidade. Obrigado”. Pronunciamento do 
Vereador Renan Borba. “Senhora Presidente Josiane Bedin, colegas vereadores, 
Vereadora Adriela, colegas da bancada Progressista, na qual eu quero agradecer pela 
oportunidade de representa-los em mais uma homenagem aqui no Poder Legislativo. 
Minha saudação especial à coordenadora pedagógica Marília Romani Xavier, 
Professor Juarez também aqui presente, estendo os meus cumprimentos a todos os 
servidores municipais, educadores, demais autoridades e público aqui presente. Em 
nome da bancada Progressista, parabenizo o Projeto Aprendendo a Construir, o 
Programa Integração da AABB Comunidade, em especial a todos os parceiros desse 
valoroso projeto, poder público municipal, Fundação Banco do Brasil, Banco do Brasil 
agência local, e todos os envolvidos de forma direta ou indireta, que contribuem para 
a realização e desenvolvimento de suas ações. Parabenizo o colega Vereador Edgar 
Chimento pela iniciativa de apresentar esta importante proposição, requerimento ao 
plenário, foi aprovado pelos demais vereadores e que tem o objetivo de reconhecer o 
trabalho realizado por este importante projeto que é referência nacional. Projeto de 
fundamental importância e relevância aqui em nosso município, que atende mais de 
mil crianças e adolescentes, no turno inverso da escola, contribuindo para a inclusão 
social, não repetência e permanência em seus estudos, integrando a família, a escola 
e a comunidade, promovendo assim o desenvolvimento integral dessas crianças, 
através de ações educacionais que favorecem a inclusão e ampliam a consciência 
cidadã. Parabenizamos todos os envolvidos pelo brilhante desenvolvimento do 
projeto, que vem há mais de 20 anos proporcionando aos que têm oportunidade de 
participar vários benefícios, aprendizados que certamente levam para suas vidas. 
Nosso desejo é de muito sucesso, que este excelente projeto possa expandir cada 
vez mais, preparando nossos jovens para os desafios do dia a dia. Também me 
chamou atenção, no histórico apresentado, o lema adotado pelo Centro de Referência 
da Criança e do Adolescente Professora Romilda Mistura onde diz educai as crianças 
e não será necessário punir os homens. Paralelo a isto, também vi uma postagem no 
Facebook do amigo Gabriel Lottici com o seguinte dizer: enquanto estiver um cara 
vendendo o pão na sinaleira às sete da manhã para sustentar a sua família, eu não 
vou acreditar nas vítimas da sociedade. Crime é uma escolha e não uma opção”. 
Lemas inspiradores como este, ações de trabalho e dedicação como as 
demonstradas, somado ao belo trabalho desenvolvido por nossas entidades locais 
nos fazem renovar a esperança de um Brasil melhor, de uma política melhor. Basta 
cada um de nós fazer a sua parte. E nossos representantes voltar a dar mais atenção 
necessária a educação em nosso país. Nós marauenses nos sentimos orgulhosos ao 
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perceber que nossas crianças estão muito bem servidas com projetos, oficinas e 
profissionais dedicados e comprometidos com a causa de buscar um futuro e um 
mundo melhor para o seu semelhante. Só temos a agradecer pelo empenho e pelos 
relevantes serviços prestados a nossa comunidade marauense. Desejar sucesso e 
também vida longa ao Projeto Aprendendo a Construir Programa integração da AABB 
Comunidade. Obrigado, Presidente”. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. 
“Minha saudação senhora presidente da Casa Vereadora Josiane Bedin. Minha 
saudação Vereadora Adriela, demais colegas vereadores, muito especial ao Vereador 
Edgar Chimento por ter sido o proponente desta homenagem, toda ela meritória, que 
podemos aqui expressar também o nosso sentimento a esse importante projeto. 
Minha saudação Secretário Carlinhos Rizzotto, Secretário Valeriano, a Secretária de 
Educação que se faz presente nessa noite, Simone Costenaro, seja bem-vinda. As 
demais autoridades já mencionadas no protocolo, ao Professor Juarez que traz hoje 
junto com ele o André que é lá do Estado de São Paulo e que veio aqui também 
conhecer o nosso município e conhecer o projeto o nosso Karatê. Seja muito bem-
vindo, André. Mas muito em especial hoje a Marília Romani Xavier. Porque, Marília, 
em seu nome eu quero aqui saudar a cada um, a cada uma que se dedicam no dia a 
dia, para formação do nosso jovens. Os colegas que me antecederam contaram um 
pouco mais os detalhes do nosso projeto AABB Comunidade e que assim eu não irei 
o fazê-lo, até para não ser repetitivo. Mas eu preciso destacar a importância deste 
Projeto AABB Comunidade, que é muito bem desempenhado em parceria com Banco 
do Brasil, pelo qual aproveito saudar a Ilair que está aqui representando, que 
continuem sendo nossos parceiros. Ao poder público municipal e a Secretaria de 
educação, que são os pilares de sustentação deste importante projeto. Um projeto 
que como dizia o Vereador Edgar Chimento que tem reconhecimento não só a nível 
municipal, não só a nível estadual, mas sim a nível Brasil. Isso, Edgar, nos enche de 
orgulho de sermos marauense, de termos pessoas que se dedicam para formar 
cidadãos do bem, formar profissionais diferenciado, tirar jovens do descaminho, fazer 
a inclusão. E porque não dizer o Projeto AABB Comunidade ele tem também uma 
importância e eu vou citar aqui a nossa Presidente que também passou pelo Projeto 
AABB Comunidade e quem sabe de lá veio algumas inspirações, para hoje ela estar 
aqui frente a esse Poder, que é o Poder Legislativo. Quando a gente participa de 
outros eventos e sabe que vai ter uma apresentação do Projeto AABB Comunidade, 
para nós vereadores, e acredito que isso é para toda a comunidade marauense, é um 
motivo a mais, é motivo para nós enchermos o nosso coração de orgulho, de quantos 
e quantos talentos, quantos jovens que levam a sério. Por que levam a sério? Porque 
muitas coisas ali são ensinadas por profissionais responsáveis, por profissionais 
dedicados. Eu vejo aqui o meu amigo, o responsável pela padaria, quantos padeiros 
já saíram do Projeto AABB Comunidade? Então, tu começa a falar, tu ficaria uma noite 
toda citando exemplos. E que bom que os exemplos que nós temos para citar são só 
exemplos produtivos, exemplos de sucesso, exemplo de transformação. A minha 
homenagem, o meu reconhecimento é não só para os jovens que estão tendo essa 
oportunidade, não só para o Banco do Brasil que é nosso parceiro, não só para o 
poder público, mas o maior reconhecimento ele tem que ser aqui dito, falado e 
assinado aos profissionais. Aos profissionais que tem o poder e ali vem a palavra, 
mais uma vez eu vou falar da transformação, que nós só vamos transformar e 
melhorar a vida das pessoas pela educação, Secretária Simone. E o município de 
Marau, ele dá sim exemplos, Vereador Edgar Chimento, o investimento na área da 
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educação, hoje, ele ultrapassa 38% do nosso orçamento, aonde a obrigação do 
município era tão somente investir 25. Mas eu acredito que é o melhor investimento 
que se possa fazer, por que esse investimento na educação, nesse projeto tão 
importante, como é o Projeto da AABB Comunidade, como é o projeto do karatê, ele 
faz com que a gente lá na frente, gaste menos dinheiro na saúde. Então, eu quero 
deixar aqui o meu reconhecimento, a minha gratidão. Meu muito obrigado como 
Vereador, aos nossos parceiros, à Secretaria de Educação, a nossa coordenadora 
Marília e em seus nomes a todos que se envolvem neste importante projeto. Sucesso! 
e que Projeto AABB Comunidade tenha vida longa”. Pronunciamento da Presidente 
Vereadora Josiane. “Antes de nós fazermos a entrega dos certificados, eu preciso 
também falar um pouquinho do Projeto AABB. Parabenizar o Vereador Chimento pela 
proposição dessa homenagem. O Chimento também falava né que muitas crianças já 
passaram por ali, o Zigomar até já citou na sua mensagem, também tive a 
oportunidade de ser criança, de estar no projeto e para mim foi de grande importância 
e sai de dentro do projeto acho que outra pessoa, com outra transformação, outra 
inclusão na nossa sociedade. Podemos falar hoje que o projeto AABB é acho que é o 
maior projeto social que temos no nosso município e também na nossa região, né Ilair. 
E muito obrigado pelo Banco do Brasil ser incentivador, vindo da iniciativa privada, 
mas a gente sabe que pra nós é muito importante esses investimentos na educação 
do nosso município. Eu sai do projeto AABB com uma dívida com a Prof. Tati, lá atrás 
a Prof. escondida, que eu ia na aula de pintura com a Prof. Tati, mas eu mais cantava 
do que eu pintava, né Prof. E eu disse Prof., o dia que eu gravar o meu CD, a primeira 
a cópia vai ser para você. Não gravei o CD ainda, nem uma música. Acho que nem 
se grava mais CD agora, Professor Jadiel, já são outras plataformas.  Mas a promessa 
tá ainda de pé. Tá ainda anotado e lembrada toda vez que eu me acorde do projeto. 
E tenho boas lembranças daquela época, do meu professor de futsal, que hoje já não 
está mais conosco o Prof. Vinícius e também aquela que, para mim, era minha 
inspiração, que eu ia todo dia no projeto, porque ela me inspirava muito, que era a 
Prof. Adriana Bernardi, que para nós uma grande perca e ela era, desculpa a emoção, 
é que Prof. Realmente ela era uma grande inspiração para nós quanto crianças. E eu 
lembro que eu ia no projeto, eu cantava lindo, porque eu queria que ela me colocasse 
sempre na frente dos demais, porque eu chamava a atenção da professora. Então 
toda vez que se refiro ao projeto, eu falo com muito orgulho do momento que eu estive 
lá e do momento que eu pude participar sendo aluna. Então parabéns a todos 
envolvidos, a todos os professores. E é com grande orgulho que hoje a gente vai fazer 
essa entrega desses certificados. E eis aqui a palavra de uma ex-aluna que, com 
certeza, vocês fizeram parte na minha vida e estão fazendo em muitas das crianças 
que já passaram ao longo desses 30 anos. Obrigado”. Os Vereadores entregaram aos 
professores e representantes do Projeto AABB Construir um certificado da 
homenagem realizada. Em seguida, a Senhora Marilia Romani Xavier fez seu 
discurso, representante a entidade homenageada. Pronunciamento da Senhora 
Marilia Romani Xavier. “Boa noite a todos. Cumprimento a Vereadora Josiane Bedin, 
Presidente desta Casa. Cumprimento também os Vereadores Zigomar, Adriela, 
Professor Marciano Aguirre, Anderson Rodigheri, Renan Borba e o Jair Roy. Também 
cumprimento o Thomezinho. Os Secretários presente a professora Simone Costenaro, 
Secretária de Educação, também nós temos o Secretário Carlinhos e também o 
Secretário Valeriano. Também quero cumprimentar a Ilair, representando o Banco do 
Brasil, tá Ilair, e também ela é presidente da ABB aqui de Marau. Colegas do projeto, 
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que hoje me acompanham e demais pessoas presentes nessa sessão. Deixei por 
último o meu cumprimento ao Vereador Chimento, autor dessa homenagem, e 
aproveito para agradecer a lembrança e o reconhecimento e dizer, Chimento, que a 
grandeza e a credibilidade do projeto hoje é graças ao empenho de várias pessoas 
como você, como a Ex-Secretária de Educação a Rúbia que muito tem se dedicado à 
educação de Marau. Também muito obrigada à Secretaria de Educação atual, a nossa 
Simone Costenaro, que muito se dedica que também a educação de Marau cada vez 
avance mais. O Projeto AABB Comunidade tem como lema, este lema, gente, ele é 
sempre repetido, porque ele foi criado em 2001.é desde aí que a gente, toda vez, a 
gente fala desse lema. Educai as crianças e não será necessário punir os homens. 
Com o objetivo de contribuir para a inclusão social, não repetência e permanência na 
escola de crianças e adolescentes e assim integrar família, escola e comunidade. No 
ano de 2019, foram matriculados 1.014 crianças e adolescentes, entre os turnos da 
manhã e da tarde, distribuída em 43 oficinas, e atendido por 52 profissionais. Nossos 
alunos são procedentes das escolas da rede pública municipal e estadual de nossa 
cidade e frequentam o projeto no turno inverso à escola. Dentre as atividades 
realizadas no Projeto AABB Comunidade estão as atividades artístico-culturais, com 
o objetivo de valorizar as ações culturais e instigar cidadania, a participar ativamente 
da dinâmica que o projeto oferece. Incluir a produção artística nas suas mais diversas 
formas, música, dança, teatro, ginástica e ballet, que visam a preservação de suas 
tradições, reforçando os laços de identidade. Atividades de iniciação ao trabalho que 
desperte o gosto pelo trabalho. Atividades esportivas que possibilitam desenvolver 
capacidades psicomotoras, capacidades físicas e cognitivas. O papel do professor é 
fundamental no processo de desenvolvimento integral de crianças e adolescentes, por 
meio de ações educacionais que favoreçam a inclusão socioprodutivas e ampliem a 
consciência cidadã. Também é de nossa competência o desenvolvimento integral da 
criança, do adolescente, livre de preconceito e fundamentada no potencial de cada 
um. A grandiosidade desse projeto só é possível através da parceria entre a Prefeitura 
Municipal de Marau, Fundação Banco do Brasil, FENABB, Federação Nacional das 
AABB do Brasil e Banco do Brasil agência local. E dessa forma somos considerados 
o maior projeto do Brasil e destaque nacional, devido ao número de alunos quantidade 
de oficinas oferecidas e a qualidade nas atividades desenvolvidas no processo de 
ensino-aprendizagem. Durante toda essa caminhada, o projeto criou eventos e 
participou de atividades esportivas e culturais de iniciação ao trabalho, como, por 
exemplo, fomos convidados pela Fundação Banco do Brasil para participar da 1ª 
Mostra do Projeto Olhos N'Água em Brasília, Distrito Federal, onde 23 crianças 
fizeram abertura do evento. Por inúmeras vezes fomos a Porto Alegre participar da 
abertura oficial do Projeto AABB Comunidade do Brasil. participamos de festivais de 
dança, mostra de teatro, concurso de dança, campeonatos de futsal, futebol, vôlei, 
atletismo, xadrez, karatê e outros. Inicialmente fazíamos o baile de escolha das 
soberanas, criamos o ProjeFest, evento em homenagem ao Dia da Criança. Fizemos 
a abertura Fóruns da Educação, realizamos espetáculos para o Banco do Brasil de 
Passo Fundo, participamos do Natal Luz em Gramado com o teatro, música e a dança. 
E neste criamos o baile das debutantes. Baile este onde participaram 17 meninas na 
passarela, no dia 23 de agosto deste ano. Participamos da chegada do Papai Noel 
em nosso município pelo segundo ano consecutivo. Enfim, temos conquistado 
inúmeros troféus, medalhas e prêmios. Também, o Projeto AABB Comunidade se 
destacou por termos ganhado o Prêmio Gestor Público Especial, que não estou 
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realmente lembrada se foi em 2008 ou 2010. É importante destacar também os 
parceiros como a Prefeitura, o Banco do Brasil agência local, a FENABB e a FBB que 
juntos realizaram um investimento no ano de 2019 de mais de dois milhões de reais. 
Por fim, quero agradecer a equipe do Projeto AABB pela dedicação, 
comprometimento. E que tenhamos sempre o discernimento de abraçar a causa de 
nossas crianças e adolescentes, para que tenham um mundo cada vez melhor, 
exercendo a sua cidadania. Agradeço, mais uma vez, ao Vereador Chimento, pela 
linda homenagem prestada a todos nós do Projeto AABB Comunidade. Muito 
obrigado”. Alunos do Projeto fizeram uma apresentação musical. A Presidente 
Vereadora Josiane solicitou REUNIÃO DA MESA DIRETORA, sendo suspensa a 
Sessão. Reabertos os trabalhos. Ficou registrado que a Presidente Josiane requereu 
que conste nos Anais da Casa que houve um acordo entre os líderes das bancadas 
acerca dos títulos dos assuntos debatidos dentro do espaço das Comunicações. 
Presidente Josiane. “Eu quero aqui só fazer uma ressalva pra que seja incluído nos 
Anais da nossa Casa. Então, numa conversa de um acordo com os líderes das 
bancadas, a gente retomou o assunto sobre esse espaço das comunicações. Então, 
pra cada um se inscrever num assunto especifico, e não fugir do mesmo”. 
REQUERIMENTO VERBAL Vereador Anderson Rodigheri. Senhora Presidente, a 
empresa Stacione Rotativo encaminhou um oficio, um requerimento, para esta Casa 
Legislativa, eu gostaria de uma cópia. Obrigado senhora Presidente”. Resposta da 
Presidente. “Sim, Vereador Anderson, até nós já vamos providenciar as cópias, acho 
que foi encaminhado pros grupos, né, que tem o contato aqui da Casa, mas a gente 
vai fazer uma cópia, na folha mesmo, para ser entregue pra vocês”. 
COMUNICAÇÕES: Pronunciaram-se os seguintes vereadores. Pronunciamento do 
Vereador Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. “Me inscrevi com esse 
assunto contratos, porque na semana que passou, fiquei sabendo de uma decisão da 
administração do Prefeito Iura que me chamou atenção. Várias pessoas me 
procuraram, na maioria professores contratados emergencialmente, relatando que 
foram comunicados que, no dia 13 de dezembro, encerra o seu contrato. Até aí tudo 
bem, mas o que me deixou intrigado foi a justificativa que eles nos colocaram, que 
seriam demitidos no dia 13 de dezembro, principalmente, porque aí não teriam o 
direito de receber o vale-alimentação. Confesso que fiquei pensativo, até comentei 
com a Vereadora Adriela, professora, a mesma me disse que não sabia nada sobre a 
situação.  Liguei no RH da Prefeitura e os mesmos me confirmaram que tal situação 
é verídica, que dia 13, realmente eles seriam exonerados e que não receberiam o 
vale, porque para receberem o vale eles teriam que trabalhar mais dois dias, teria que 
ir até o dia 15. Olha, convenhamos, me parece aqui uma falta de sensibilidade com 
os servidores que trabalharam um ano todo e chega no dia no dia 13, diferentemente 
daquilo que é o calendário escolar, nós temos o calendário. Na educação infantil 
principalmente vai até a última semana do mês de dezembro. Muitos questionaram: 
como é que serão atendidos os alunos? será nucleação de turmas? Ou alguns 
professores vão responder por uma, duas, três turmas? Não sei, mas sei que é uma 
decisão que nosso Prefeito Iura acredito que teria que rever essa posição, teria que 
rever, porque não é por 2 dias, não é por alguns reais que de repente pode até se 
comprometer um trabalho, um trabalho todo. É muito importante que se repense isso. 
Foram várias pessoas que nos procuraram, entre segunda, terça e quarta da semana 
passada, em torno de 20 ligações, maioria professores, alguns até relatando que 
foram convidados a participar do conselho de classe, que será na semana posterior. 
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Bom, me perguntaram se iriam ou se não iriam. Bom aí eu disse pra eles, aí é uma 
decisão de vocês. até porque acredito que aí é uma ilegalidade, porque se tu não é 
mais servidor, como é que tu vai participar de uma decisão posterior a ser demitido? 
Me parece que se torna, além da falta de consideração, em torno de 160 pessoas, 
entre professores, atendentes e serventes que serão exonerados, aí essas pessoas 
irem participar de um conselho ou de qualquer outra atividade oficial, oficial, nos 
parece que também estramos num ato ilegal. Então aquelas que que me procuraram, 
que pediram opinião, disse que olhassem a parte é legal, mas que eu não opinaria, 
porque entendo eu que, após ser demitido, tu não pode participar de uma decisão, de 
uma decisão oficial do Município, tanta para julgar uma aprovação ou uma reprovação 
de um aluno. Então, mais uma vez, peço aqui que de repente possa ser revista essa 
situação. Muitos me colocaram de todo tempo que eles eram demitidos e exonerados 
quando se terminava o calendário, tanto no ensino fundamental, quanto na educação 
infantil. Foi isso que eles nos colocaram, que não entenderam a decisão, e 
questionando muito até o título que nós temos de Cidade Educadora e agindo com os 
profissionais que cuidam das nossas escolas, que cuidam dos nossos alunos desta 
forma. Era isso, senhora Presidente e muito obrigado”. Pronunciamento do 
Vereador Thomezinho. Cumprimentou os presentes. “A proposição da matéria, 
objetivo da proposição da matéria em assunto, em pauta, tem o objetivo de trazer à 
tona um assunto de suma importância, tanto para os gaúchos, como para o nosso 
país: é a reforma e alteração do Código Ambiental. O sistema atual é arcaico, não 
condiz com a realidade atual e nem com os avanços tecnológicos. Uma empresa, para 
se instalar no Rio Grande hoje, o código do jeito que tá percorre um verdadeiro 
calvário, não consegue a licença, se consegue demora de 10 a 15 anos o prazo para 
conseguir. Então esse novo código vem para corrigir essas questões, dando mais 
agilidade ao processo e desburocratizando essa questão, aonde empresas, tanto no 
meio urbano e as empresas especial consegue se instalar gerando mais empregos, 
gerando mais renda e, consequentemente, mais imposto pra uma cidade, para um 
estado que precisa de seus impostos. Trago um exemplo aqui para o nosso município, 
prático, do efeito que tem na prática, uma pequena empresa de porte médio poluidor, 
ela deixará de ter a obrigatoriedade em ter um engenheiro ambiental dentro da sua 
empresa para gerenciar os seus resíduos. Consequentemente, uma pequena 
empresa deixará de pagar seus em torno de mil a mil e quinhentos reais para um 
engenheiro e ele mesmo fará esse gerenciamento. É importante frisar que o 
gerenciamento não significa que ele estará sendo isento de uma multa, não 
contribuindo com as atividades necessárias para o meio ambiente. Então essa é 
apenas uma das mais de 400 alterações que esse novo código deve trazer benefícios 
tanto para a empresa, como no meio rural e para toda a sociedade gaúcha. Também 
quero aqui frisar, Vereador Chimento, muito feliz em fazer uma homenagem a todos 
os membros da AABB Comunidade. Como conselheiro tutelar que sou, sei bem o 
quanto isso representa e o quanto impacta na vida dessas crianças e desses 
adolescentes, passando pelo projeto e sendo pessoas certamente serão crianças, 
adolescentes e, certamente, serão adultos melhores, passando pela AABB 
Comunidade. Temos vários e vários exemplos. Parabéns a todos os professores que 
se envolvem de uma maneira geral e parabéns a todas as pessoas que tem a 
grandeza de homenagear essa importante instituição que é a AABB Comunidade. Não 
é gasto, não é gasto que se faz quando se patrocina um projeto desta magnitude, que 
nem o Prefeito Iura Kurtz faz com grande responsabilidade, entre outros projetos que 



 11 

faz é investimento. Podemos sim afirmar que tem um grande impacto na vida de cada 
uma dessas crianças e desses adolescentes. Era isso, senhora presidente. Muito 
obrigado”. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. Saudou os presentes. “Me 
inscrevi com assunto Secretaria da Educação para podermos salientar o importante 
trabalho desenvolvido por esta Secretaria. Acabamos de ter um exemplo que foi a 
homenagem ao nosso maior projeto, AABB Comunidade. Dizer do importante 
trabalho, Secretária Simone, ao encerrar ou estando no encerramento das atividades 
do ano de 2019, aonde nós temos dentro da nossa Secretaria de Educação em torno 
de 5000 (cinco mil) estudantes, um quadro de profissionais entorno de mil profissionais 
que atendem essas crianças, esses jovens. Dizer da satisfação de estar encerrando 
o ano e dizia a Secretária de que lá no dia 13 de dezembro será o último dia para os 
alunos do ensino municipal, que assim não tiverem que fazer provas de recuperação. 
E também alguns professores, algumas pessoas ligadas à Secretaria da Educação, 
também nos procuraram com essa preocupação, só que havia um acordo, havia um 
entendimento deste setor, desta Secretaria de que iria acontecer, não por opção, mas 
sim por encerrar as aulas no dia 13, que restariam apenas um número bem 
insignificante de alunos, para fazer as provas finais, as suas recuperações. E, com 
certeza, a gente também teve essa preocupação e dizia a Secretária que tá tudo 
organizado e os que não vão ser prejudicados serão os alunos. Contrato emergencial 
ele acontece e acontece tendo um tempo e quando não houver mais a necessidade 
há o entendimento do desligamento. Isso já estava programado. Então eu quero assim 
parabenizar a essa importante Secretaria que nós temos, a esse importante trabalho, 
a esses profissionais que prestam os serviços, sejam eles concursados, sejam eles 
de contratos emergenciais, que dão o seu melhor no dia a dia. E dizer que estamos 
encerrando o ano, nessa importante Secretaria, com êxito, com organização e o que 
importa, acima de tudo Secretária, é que não haja um prejuízo para o nosso estudante 
para nosso aluno, para que ele possa ter sucesso e entrar 2020 com todos os seus 
sonhos concretizados. Então mais uma vez, parabéns pela organização, parabéns a 
todos os professores que estão engajado junto a esta Secretaria, parabéns a todos os 
serventes, aos profissionais que lhe ajudam lá. Então Marau tem que dizer sim, tá de 
parabéns, enquanto muitos municípios da nossa região estão pagando seus 
educadores parcelado, nós conseguimos também na Secretaria de Educação manter 
todos os salários em dia. Eu acho que isso o profissional vai para o seu trabalho com 
muito mais emoção, com muito mais razão, e dá sim o melhor de si. Era isso, senhora 
Presidente. Meu muito obrigado”. Líder do Governo Vereador Edgar Chimento. 
“Senhora Presidente, senhores vereadores. Hoje entraram quatro projetos aqui 
oriundo do Poder Executivo. Primeiro deles, projeto de lei de número 124 de 21 de 
novembro, autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e repassar a recursos 
Associação Marauense de Hepatites Virais. A apresente matéria que tem por 
finalidade, Presidente e Vereadores, a firmatura de parceria com Associação 
Marauense de Hepatites Virais visando a união de esforços para realizar o 
atendimento de portadores das mesmas. A entidade proporciona a seus atendidos 
sede própria com diversas atividades relacionadas ao tratamento e interação sobre a 
doença. Acho que é um projeto aqui de grande valia, o valor estimado de repasse 
desses recursos é em torno de doze mil e também destacar que projetos desta 
natureza, vindo do Poder Executivo, com o objetivo de fazer parcerias com as 
entidades, eles acabam se tornando bastante importante aqui em nosso município. 
Então é mais um projeto aqui em parceria com a comunidade, com as entidades. O 
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projeto de número de lei 125, autoriza o Poder Executivo a receber bem imóvel em 
doação tá. Então fica o Poder Executivo autorizado a receber em doação imóvel de 
propriedade da Associação Beneficente São Francisco de Assis Abesfa. O presente 
projeto, então, é autorizar o recebimento da área e incorporá-la ao patrimônio público. 
Essa área aqui tem 720 metros, e ela está anexa ao salão comunitário da Nossa 
Senhora da Salete, Bairro Rigo. Situação atual, ou seja, praticamente ali ela está 
anexo a comunidade do bairro Rigo. Então é outro projeto que vem somente para que 
o município receba essa área em doação. O outro projeto, 126, dispõe sobre o 
Conselho Municipal de Turismo, ou seja, o Conselho Municipal de Turismo foi criado 
em 2005 e agora à medida que o tempo for passando, necessitou adequar a 
legislação. E muito voltado aí para aplicação de política nacional de turismo e, 
consequentemente, faz com que o município tenha que aqui atualizar a sua legislação. 
Então é mais um projeto que vem pra adequar ao município junto ao Ministério de 
Turismo. Outro projeto que ingressou aqui também é o projeto de número 127, que 
autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel de propriedade do município de Marau, 
através do Programa Empreender e Crescer. É mais um projeto que vem oriundo do 
Executivo, para fazer a doação de uma área de 109,30 metros quadrados, que tá 
praticamente anexa ao empreendimento desse pessoal aí e consequentemente ele já 
foi aprovado pelo Conselho de Desenvolvimento urbano, tá, a Comissão Municipal de 
Emprego e renda e vem atender aos anseios da sociedade, que é a criação de 
emprego e renda. Então consequentemente aqui é mais um projeto que vem para o 
Executivo aqui, para que os empresários possam ampliar seus negócios, gerar mais 
renda e gerar mais emprego aqui para o nosso município. Era isso, senhora 
Presidente. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 0123/2019 - Dispõe sobre 
a instituição da ¨ Marcha Para Jesus¨ no âmbito do município de Marau. RETIRADO 
DE TRAMITAÇÃO. Encaminhado para Secretaria. PROJETO DE LEI Nº 0124/2019 - 
Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e repassar recursos à Associação 
Marauense de Hepatites Virais - AMHEC. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. 
PROJETO DE LEI Nº 0125/2019 - Autoriza o Poder Executivo a receber bem imóvel 
em doação. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
PROJETO DE LEI Nº 0126/2019 - Dispõe sobre o Conselho Municipal de Turismo – 
COMTUR. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 
Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 0127/2019 
- Autoriza o Poder Executivo a doar bem imóvel, de propriedade do Município de 
Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Jackson 
Machiel Hoffmann Ribeiro. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura. MOÇÃO Nº 0013/2019 - Moção de APOIO à aprovação do Projeto de 
Lei nº. 431/2019, que institui o Código Estadual do Meio Ambiente do Estado do Rio 
Grande do Sul. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania. MOÇÃO Nº 0014/2019 - Moção de repúdio contra os projetos de alteração 
no plano de carreira do magistério público estadual, no estatuto do servidor público do 
Rio Grande do Sul e na previdência estadual. Encaminhado para Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 
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0049/2019 - Pedido de Informações referente a confecção, colocação e retirada de 
Placas/Painéis Gráficos para divulgação da Prefeitura. Encaminhado para Secretaria. 
INDICAÇÃO Nº 0022/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que realize uma 
área de lazer (praça), para ser utilizada pelas crianças e famílias na área de recreação 
localizada na Rua Aristeu Menino Vieira, Loteamento Fernandes, conforme solicitação 
dos moradores no abaixo assinado incluso. Encaminhado para Relatoria ao Vereador 
Renan Borba. A Vereadora Adriela solicitou REQUERIMENTO VERBAL a fim de 
requerer a retirada de tramitação do Requerimento ao Plenário n. 0028/2019, o qual 
foi deferido pela Presidente. Requerimento Verbal Vereadora Adriela. “Senhora 
Presidente, colegas vereadores peço a retirada do Requerimento ao Plenário número 
028/2019 de minha autoria, visto que a lia a data é a mesma da festa dos motoristas 
e como é uma homenagem à categoria, então vai ser um dia que eles vão estar com 
muitas atividades. Era isso, muito obrigado”. INDICAÇÃO PARA INTEGRAR 
COMISSÃO: O Vereador Edgar Chimento, como líder da Bancada do MDB, solicitou 
REQUERIMENTO VERBAL com o objetivo de indicar o Vereador Thomezinho para 
integrar a Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. A 
Presidente Vereadora Josiane deferiu o pedido, sendo que o Vereador Thomezinho 
passa a integrar a Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 000118/2019 - EM REGIME DE URGÊNCIA - 
Autoriza o Poder Executivo Municipal a aderir à ata de registro de preços e contratar 
equipamentos para melhoria do parque de iluminação do Município De Marau com o 
pagamento parcelado, e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. Em acordo realizado entre os vereadores durante a Sessão ficou decidido 
pela antecipação da votação do Projeto de Lei n. 0121/2019. PROJETO DE LEI Nº 
0121/2019 - Autoriza o Poder Executivo desafetar parte de terras urbanas da condição 
de sistema viário e área institucional do Município e a doar bens imóveis, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Tornearia Frizon Ltda. Pronunciamento do Vereador Edgar 
Chimento. “Senhora Presidente, eu acho que esse é mais um dos projetos que vem 
oriundo do Executivo, com objetivo aqui de fazer com que o nosso empresário aqui 
de Marau cada vez cresça mais, tenha, sem dúvida nenhuma, possibilidades de gerar 
maior número de empregos e, consequentemente, também a gerar renda, retorno de 
ICMS, de ISS para o município de Marau. Então acho importantíssimo isso que tá se 
fazendo com as parcerias. Conheço os empresários que vão aí investir, a Tornearia 
Frizon, sei do quanto que eles trabalharam e aguardaram esse momento aqui para 
poder construir a sua própria empresa e deixar aqui de pagar aluguel. Então acho que 
isso é importantíssimo. Nada melhor do que tu chegar no final do mês e a receita que 
é gerada não precisa estar pagando aluguel, ou seja, a única coisa que se tem de 
retorno depois do aluguel pago é somente um recibo que não vale mais nada. Então 
acho que está de parabéns os empresários que, mesmo no momento difícil que nós 
vivemos, não medem esforços para investir cada vez mais. Então acho que é um 
grande, é mais um dos grandes projetos que estão aí para ser aprovado. Era isso, 
senhora Presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhora Presidente, colegas vereadores, assistência. Em especial aos 
empresários. Manifestar, de forma favorável, a esse projeto de lei, que visa como de 
forma principal a doação de bem imóvel do município de Marau, para ser utilizado pela 
empresa. Certamente projetos como esse vem gerar renda, vem gerar emprego ao 
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município e são esses os fatores que fazem a roda da economia girar. Quiçá esses 
lotes públicos estavam lá criando mato, não sendo cuidados e sem ter a utilidade 
pública que se destina todos os imóveis públicos. E assim a ser doado e destinado a 
esta empresa terá a utilidade de que essa empresa possa crescer e aprender e 
certamente gerar emprego e renda ao município. Então, nosso voto favorável e o 
nosso desejo de muito sucesso. Obrigado, senhora Presidente”. Pronunciamento da 
Vereadora Adriela. “Senhora Presidente, colegas Vereadores e o público que nos 
acompanha. Minhas Saudações aos empresários que acompanham esta sessão. 
Com certeza, também, já adianta o meu voto será favorável. Fico com sentimento de 
felicidade por saber que o Executivo apoia as empresas do nosso município, porque 
sabemos o quanto está difícil manter um negócio próprio nos dias de hoje. A gente 
tem ouvido vários relatos de empresários que estão tendo que fechar as portas ou 
diminuir gasto, enfim porque a crise bateu e como qualquer outra empresa sente os 
reflexos disso tudo. E saber que o Executivo está dando amparo, nos dá a certeza de 
que o nosso município continua crescendo, porque corajosos são os empresários que 
vão avante. Certamente essas empresas vão gerar emprego para os nossos 
marauenses, renda e retornarão com impostos para o nosso município. Nós sabemos 
que a nossa população, enquanto ela estiver empregada, nós não precisamos nos 
preocupar com a segurança e com vários outros aspectos aí, que vem da situação 
financeira, da falta de emprego, da falta de renda dos nossos munícipes. Parabenizar 
e desejar sucesso a esta valorosa empresa que vai, com certeza, realizar um grande 
trabalho aí no nossos município. E por isso já adianto que o meu voto também será 
favorável”. Pronunciamento do Vereador Zigomar Zanin. “Minha saudação senhora 
Presidente Vereadora Josiane, Vereadora Adriela, colegas Vereadores, público que 
nos acompanha esta noite. Muito especial a família dos empresárias Frizon, da 
empresa Tornearia Frizon, e pelo qual tive o prazer, o privilégio de acompanhar desde 
o início da atividade dessa empresa. E dizer que esses são os momentos bons de nós 
como vereadores, todos termos o entendimento de que é importante é essa parceria 
do Poder Executivo com os empresários. E a satisfação da gente entender que vocês 
estão em Marau, estão crescendo na empresa de vocês aqui, precisando ampliar. 
Está ali uma parceria feita e com certeza terão o nosso apoio, terão o voto desse 
Vereador e que continue crescendo e precisando outras áreas para desenvolver a 
nossa economia, para gerar mais emprego. Então, o meu voto é favorável e que a 
empresa de vocês tenha vida longa. Obrigado Presidente”. APROVADO por nove 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0108/2019 - Autoriza ao Poder Executivo 
realizar contratação temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. 
APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0112/2019 - Altera o 
Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021 e da Lei Municipal nº 5.619, de 
10 de setembro de 2019, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro de 2020. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO DE 
LEI Nº 0113/2019 - Autoriza o Poder Executivo desafetar parte de terras urbanas da 
condição de sistema viário e afetar como área institucional. APROVADO por oito 
votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0116/2019 - Autoriza o Poder Executivo 
firmar parceria e repassar recursos a Associação Comercial, Industrial, Serviços e 
Agropecuária de Marau – ACIM. APROVADO por oito votos favoráveis.  PROJETO 
DE LEI Nº 0105/2019 - Estima a Receita e Fixa a Despesa do Município de Marau 
para o exercício financeiro de 2020. APROVADO por oito votos favoráveis. 
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REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 000027/2019 - Requer parte da sessão 
ordinária do dia 16 de dezembro de 2019, conforme o artigo 91, inciso IV do 
Regimento Interno da Casa para prestar homenagem à Invernada Adulta do CTG 
Felipe Portinho pela excelente colocação estadual na final do ENART 2019, o maior 
festival de artes da América Latina. APROVADO por oito votos favoráveis. 
REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0028/2019 - Requer parte da sessão ordinária 
do dia 02 de dezembro de 2019, conforme o artigo 91, inciso IV do Regimento Interno 
da Casa para prestar homenagem ao Sindicato dos Transportadores Rodoviários 
Autônomos de Bens de Marau, extensivo aos Ex Presidentes. A Proposição foi 
retirada de tramitação. REQUERIMENTO AO PLENÁRIO Nº 0029/2019 - Requer a 
destinação de parte da Sessão do dia 09 de dezembro de 2019, para homenagear 
Gilberto Cláudio Pavlak pela conquista do segundo lugar no evento #4 no mundial de 
tiro ao prato, sendo representante marauense na seleção brasileira. APROVADO por 
oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Nenhum dos vereadores utilizou 
o espaço de explicações pessoais. Conforme as normas regimentais, a senhora 
Presidente Josiane declarou encerrados os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos 
quais se lavrou a presente ATA que após lida será assinada.  

 

 
 
 
 
 

Ver. Adriela Ver. Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 


